

GAZETA DE MADRID

DEL MIERCOLES 29 DE MAYO DE 1811.

HECHOS DE
MUNICIPIA
MADRID

SUECIA.

Estocolmo 12 de abril.

Corren voces de que se han dexado ver algunos buques de guerra ingleses á la altura de Istadt; pero á pesar de esto ha entrado con felicidad en este puerto un *yacht* correo sin haber encontrado ninguna embarcacion enemiga.

La fragata real *Euridice* y el bergantin *Silan* andan cruzando en el Báltico.

Del 19.

Se asegura que S. M. ha determinado pasar una temporada en el sitio de Drottninghol hasta el total restablecimiento de su salud.

PRUSIA.

Berlin 23 de abril.

Hace pocos dias que llegó á esta capital el señor conde de Zichi, enviado extraordinario de S. M. el Emperador de Austria, y el viernes último tuvo una audiencia particular del Rei.

Durante el mes último han sido vendidos á subasta en Königsberg, Pillau, Elbing y Memel todos los buques cargados de géneros coloniales, que habian sido secuestrados en los referidos puertos.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Zamosc 5 de abril.

Ayer se recibió aquí la noticia del feliz alumbramiento de S. M. la Emperatriz de los franceses, y en celebridad de este tan plausible suceso y tan deseado de todas las naciones se han dado hoy solemnes gracias al Todopoderoso.

La guarnicion del fuerte se formó á las 11 de la mañana en la plaza del palacio Zamoiski: las autoridades civiles y un gran número de habitantes del distrito de Zamosc se reunieron en la casa del subprefecto, y desde allí fueron á la del general Hauke, comándante del fuerte, y le acompañaron junto con el cuerpo de oficiales á la colegiata, donde estaban ya formadas en dos filas las compañías escogidas de las tropas de la guarnicion. El señor obispo Skotniecki, sufragáneo de Zamosc, entonó despues de la misa pontifical el *Te Deum*, durante el qual se hizo una salva de 101 cañonazos.

Concluida la funcion de iglesia, las tropas executaron varias evoluciones militares, y al desfilar repitieron muchas veces *viva el Emperador Napoleón! Viva el Rei de Roma!*

Despues ha habido un gran banquete, al que han asistido las autoridades civiles y todos los oficiales de la guarnicion, y han sido repetidos los

brindis por la salud de S. M. el Emperador, de S. M. el Rei de Roma, y de S. M. el Rei de Saxonia, gran duque de Varsovia. Los habitantes han dado á las tropas de la guarnicion raciones extraordinarias de carne, aguardiente y cerveza. Por la noche ha habido iluminacion general y músicas por las calles.

Varsovia 5 de abril.

El consejero de Estado y general Wielhorski, director de provisiones militares, ha sido nombrado ministro interino de Guerra durante la ausencia del príncipe Poniatowski.

Del 11.

Acaba de publicarse aquí un decreto de S. M. el Rei de Saxonia, por el que se manda observar una perfecta reciprocidad en el modo de pagar las deudas particulares de sus súbditos y de los habitantes de los países vecinos.

El decreto está concebido en estos términos:

„Federico Augusto, por la gracia de Dios, Rei de Saxonia, duque de Varsovia &c.

„Considerando que los súbditos de nuestro ducado de Varsovia, deudores de los súbditos austriacos, pueden sufrir grandes pérdidas, si, con arreglo á lo prevenido en el artículo 5.º de nuestro decreto de 7 de diciembre de 1809, se les obliga á pagar conforme á la reduccion prescrita en el citado decreto las cantidades de que son deudores, al paso que los súbditos austriacos podrian pagar en billetes de banco austriacos por todo su valor nominal las que deben á nuestros súbditos del ducado de Varsovia; y considerando al mismo tiempo que estas pérdidas de los particulares serian una verdadera pérdida, y un quebranto general para el estado, oido lo que sobre este particular nos han expuesto nuestro ministro de la Justicia y nuestro consejo de Estado, hemos decretado:

„Que siempre que se trate del pago de deuda y de qualquiera otra clase de obligaciones pecuniaras entre los súbditos del ducado y los súbditos austriacos, se observará y guardará una exácta y rigurosa reciprocidad &c.”

HUNGRIA.

Presburgo 6 de abril.

El decreto de 20 de febrero sobre rentas ha sido adoptado en este reino, sin embargo de no estar sancionado por la dieta, y con arreglo á él se celebran todos los contratos entre los particulares. Todos han reconocido la justicia y equidad de este decreto; solo que desearian las gentes que los valores fixados por él se hubiesen aproximado

mas al verdadero curso del cambio. Por lo demas la reduccion del valor de los billetes de banco apenas ha tenido aqui influencia en la subida del precio de las producciones del pais.

La dieta, que se congregará en el verano próximo, tratará de arreglar un gran número de asuntos importantes, y de muchos de ellos se hace ya mencion en una obra que acaba de dar á luz sobre esta materia el secretario de la corte Pieringer.

Una de las cosas que todo el mundo desea se fixen de una manera estable y equitativa es el modo de contribuir para los gastos del estado y para la defensa de la monarquía.

Los frios son todavía aqui muy rigurosos, por lo que se teme que la cosecha de vino no sea tan buena como en el año último, que no fue menor que la de 1808, la qual fue tan abundante, que hacia 20 años no se habia visto otra igual en los viñedos de Pest y de Offen.

Del 16.

Una carta de Debreen, en la Hungría superior, contiene la triste noticia de un incendio terrible que hubo el 3 de este mes en aquella ciudad. Mas de 1400 casas han quedado reducidas á cenizas, y tambien el hermoso colegio de los reformados, el de los piaristas, la iglesia principal y otros muchos edificios públicos.

TRANSILVANIA.

Pancsova 8 de abril.

Escriben de Belgrado que el general conde Kamenski ha hecho una invitacion á Czerni-Jorge para asistir á un congreso en la Valaquia, y tener parte en las negociaciones de paz entabladas con el gran visir y el reis-effendi.

Hace algun tiempo que los servios han comenzado á traficar con la ciudad de Nissa, lo qual da motivo á esperar que la Puerta se prestará por fin á alguna composicion.

Han llegado á Belgrado 300 reclutas y convalescientes del primer batallon del regimiento de Podofski.

Dicese que el comandante Melenko-Stoick ha vuelto á ocupar la posicion de Boretsch.

AUSTRIA.

Viena 24 de abril.

Ayer se celebró en la iglesia de palacio el aniversario del fallecimiento de S. M. la Emperatriz María Teresa con un oficio solemne de difuntos, al que asistieron S. M. el Emperador y SS. AA. II. con toda la corte. El dia antes estuvieron cerrados los dos teatros de la corte.

S. M. se ha dignado nombrar caballero del imperio al señor Bernhard Edler de Eskeles, comerciante de esta ciudad, en recompensa de los servicios señalados que ha hecho al estado.

SAXONIA.

Dresde 22 de abril.

La corte se ha vestido de luto por tres dias

con motivo de la muerte del príncipe Jorge de Anhalt-Desau.

El baron de Rachtitz, protector zeloso de las artes y de las ciencias, ha sido nombrado primer mariscal de la corte, y la plaza de tercer mariscal se ha conferido al conde Vitathum, que ha sido hasta ahora el director de los festines, y cuyas funciones ejerce todavía.

BAVIERA.

Munich 22 de abril.

Ayer se celebró en la capilla de palacio con las ceremonias de estilo la fiesta de los caballeros de S. Jorge, quienes fueron á la capilla vestidos de gran gala desde la sala capitular de la órden, donde se habian reunido para verificar las pruebas de quatro nuevos caballeros que debian ser admitidos en la órden. El Rei vestido de gran maestre, y colocado en su trono, asistió á los oficios divinos, y durante ellos dió el abrazo de estilo á los quatro nuevos caballeros.

Concluida la funcion de iglesia hubo gran banquete. El Rei y el Príncipe Real comieron baxo de dosel, y todos los caballeros sentados en dos mesas que habia á uno y otro lado.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Francfort 26 de abril.

El célebre literato aleman Gottlieb de Murr falleció el 2 de este mes en Nuremberg.

Anteayer por la noche pasó por aqui en calidad de correo el coronel caballero guardia Sablounkoff, que iba de Paris á Petersburgo.

La princesa Luisa Carlota Amalia de Anhalt-Gothen, viuda del difunto príncipe Luis, é hija de S. A. R. el gran duque de Hesse, ha fallecido pocos dias hace en Gothen á la edad de 33 años.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 26 de abril.

PARLAMENTO IMPERIAL.

Sesion del 25 de abril.

La sesion de la cámara alta se ha suspendido para otro dia, despues de haber recibido de algunos distritos un gran número de bills acerca de varios objetos particulares.

CAMARA BAJA.

Mr. Marriatt pidió permiso para hablar sobre un objeto, que le parece muy interesante; es decir, sobre la compra excesiva de billetes del *equi-* *quier* por el banco de Inglaterra. Segun los estados de oficio comunicados á la cámara, parece que antes de la suspension de los pagos en dinero ascendian en todo un año á 14 millones los billetes de banco que corrian en la circulacion; al momento de la suspension eran 11 millones, y en el dia de hoy llegan á cerca de 24 millones. Esta circulacion excesiva es la causa de que todos los objetos de consumo hayan subido de precio en una progresion espantosa. Es muy cierto tambien que esta carestia puede tener y tiene otra causa no menos

perjudicial y desastrosa; á saber, la profusion extravagante con que se han concedido en estos últimos tiempos licencias para las importaciones del comercio. Si el parlamento mandase por una acta en debida forma cerrar el salon en que los comisarios de la oficina de comercio despachan estas licencias, y si por otra acta igual hiciese tambien cerrar las puertas del taller donde el banco fabrica sus billetes, podria decirse con verdad que nunca jamas se habian mandado otras dos cosas que fuesen mas ventajosas al público. No puede negarse que ha sido excesiva la circulacion de billetes; pero á pesar de eso no dexarán de tener que responder algo los protectores del banco; dirán que no circulan billetes sino quando se piden, y que de este modo los que andan en circulacion no pueden jamas exceder á las necesidades del comercio. Esto es precisamente lo que niega Mr. Marriatt. Antiguamente prosperaba el banco, haciendo solamente el descuento de los efectos del comercio; pero esta prosperidad estaba fundada en la del comercio mismo: en el dia es notorio que ha desaparecido repentinamente esta prosperidad; que se han cerrado todas las salidas á nuestros géneros, y que se van sucediendo con la mayor rapidez las bancarrotas y quiebras en el comercio. El banco viendo agotado enteramente el manantial de sus utilidades, ha buscado otro, y le ha encontrado en los billetes del *echiquier*, los cuales inmediatamente que se presentan en la plaza, se los adjudica el banco; y esto le es muy fácil, puesto que para asegurarse del interes que resulta de estas transformaciones no necesita mas que echar á andar su molino de papel. ¿Qué particular podria en esta suerte de adjudicaciones luchar contra el banco? Un particular empeña sus propiedades ó el fruto de su industria ó de su herencia; pero el banco no empeña nada, ó al menos nada que pueda obligarle á poner freno á su codicia y á su imprudencia, porque su molino de papel le es mas que suficiente para todo. Se ve pues que los billetes del banco han mudado enteramente de caracter, y que no son lo que eran. Antiguamente representaban valores de comercio, y su circulacion era limitada por necesidad; pero hoy dia la mayor parte no tiene otra basa, ni mas seguridad y garantía que las especulaciones propias del banco sobre los fondos del estado. ¿Cómo es que el canceller del *echiquier* no ha conocido esto? ¿Cómo es que no ha visto que el público pierde y sale perjudicado en un doble con semejante providencia, por la privacion de los intereses de los fondos públicos, en los que debía tener alguna parte, y por el aumento excesivo de todos los objetos de consumo, que es el resultado necesario del acrecentamiento desmedido de los signos que hai en circulacion? ¿No seria mejor dar á los billetes del *echiquier* una forma capaz de hacerlos entrar en la circulacion? El público recibiria los billetes del estado que redituasen algun interes, con mas ventaja y con mayor confianza que los billetes de banco que no producen nada, y que no obstante se los considera como que representan billetes del *echiquier*. Los fundadores del banco tuvieron otros designios é ideas en la creacion de este establecimiento. Su prosperidad, como que no tenia otro objeto que el facilitar los descuentos del comercio, dependia de la prudencia con que se dirigiesen sus operaciones; y sus

fundadores habian tomado las mas juiciosas precauciones para que no tuviese jamas ninguna conexión con el gobierno. El primer tiro que se dirigió contra estas providencias tan prudentes fue el bill que presentó Mr. Pitt el año 1793 para que se autorizase al banco para poner en circulacion billetes sobre las aceptaciones del tesoro. Sin embargo; todavía era bastante respetado el primer principio, y así se creyó que debía limitarse á 6000 libras la suma de los billetes que debian ponerse en circulacion. Despues se ha quitado esta restriccion, y se ha hecho mas íntima cada dia la conexión entre el banco y el gobierno. Por los documentos que se presentaron á la cámara el año de 1797 se ve que Mr. Pitt habia contraído con el banco la obligacion de no entrar en negociacion con ninguna potencia extranjera por subsidios ú otros negocios pecuniarios, sin prevenir de antemano al director y subdirector del banco, quedando de esta manera á disposicion de estos dos individuos los secretos mas importantes del estado, y todo el suceso de nuestra política exterior. Es necesario recordar que Mr. Pitt es el que á pesar suyo se vió obligado á humillarse á semejante condescendencia; ¿y preguntese si podremos tener esperanzas de encontrar un ministro mas firme que Mr. Pitt? No obstante el banco no tenia entonces á su disposicion mas que una porcion de los signos que circulan en el reino; pero en el dia su molino de papel le suministra todos los que quiere. Hoy dia tiene el banco en su poder por 17 millones de billetes del *echiquier*, lo que es ciertamente muy perjudicial á los intereses del público. ¿Es posible que no se piense seriamente en poner á un término á semejantes compras? Mr. Marriatt ha creído que este era un objeto que merecia llamar la atencion del parlamento, y en su consecuencia propuso, que se presentase á la cámara un estado de los billetes del *echiquier* que se hallasen en poder del banco de Inglaterra el dia 1.º de enero, abril, junio y octubre de cada año, desde el de 1797 hasta la época mas inmediata á la en que se pueda formar este estado." Mr. Marriatt no cree que se pueda desechar su propuesta, bajo el pretexto de que esto seria someterse á unas investigaciones ilegales sobre unas circunstancias que pertenecen á una propiedad particular. El banco ha dexado de ser una propiedad particular el dia mismo en que se suspendieron sus pagos en dinero, y ha llegado á ser un instrumento poderoso, que obra directamente sobre la fortuna del estado y de los particulares; y ciertamente el parlamento tiene tanto derecho para hacer que se le dé cuenta de los negocios del banco, como de los de todos los demas ramos del estado.

Mr. Manning respondió en pocas palabras á las observaciones de Mr. Marriatt, diciendo que, segun su dictámen, no hai nada ilegal en los procedimientos del banco, ni contrario á los intereses del público. El banco no compra nunca billetes del *echiquier* quando hai otros compradores, ni interviene en los mercados sino quando no son suficientes los fondos que destinan los especuladores para la compra de billetes del *echiquier*. Tambien son mucho mas ventajosas las condiciones bajo que trata el gobierno, sin que resulte ningun inconveniente para el público. Mr. Manning sostiene que todos los documentos relativos á los negocios del banco, que por su naturaleza merecen llamar la

atencion del parlamento, estan ya en la secretaria de la cámara con el informe de la junta de monedas; y seria una imprudencia pedir que se presentasen los documentos pertenecientes únicamente á los negocios interiores del banco, pues esto no produciria otra ventaja que la de satisfacer una vana curiosidad.

La propnesta de Mr. Marriatt fue desechada mañana.

SUIZA.

Lausana 23 de abril.

Anteayer se executó la extraccion anual del premio del contingente de Lausana en el bosque de Sauvabelin, donde se reunió la tropa á las ocho de la mañana. Concluida esta ceremonia, los militares, divididos por pelotones, tuvieron alli mismo una comida de campo, y despues danzas muy divertidas, que duraron hasta entrada la noche. En esta fiesta han reinado el buen orden y la alegría mas sincera y franca: el tiempo era hermosísimo, y el bosque de Sauvabelin, tan notable por su situacion y aspecto pintoresco, presentaba un cuadro el mas divertido y agradable con los bailes y algazara de los concurrentes.

La fiesta concluyó con fuegos artificiales muy vistosos, en la plaza de Montbenon, en celebracion del nacimiento de S. M. el Rei de Roma. En la fachada del arco triunfal se leia esta inscripcion: *Viva Napoleon I, mediador de la Suiza!*

Viva la Emperatriz Maria Luisa y el Rei de Roma!

REINO DE ITALIA.

Milan 20 de abril.

La princesa vi reina fue ayer á visitar la real casa de niñas. S. A. fue recibida á la puerta por el señor ministro de lo Interior y por la directora de la casa. Las señoritas presentaron á S. A. ramilletes de flores, y se dignó admitirlos. En seguida pasó S. A. á examinar por menor este vasto y grandioso establecimiento; se informó circunstanciadamente sobre la educacion moral y fisica de las niñas, y manifestó su satisfaccion por el orden y aseo que hai en esta casa, cuyo beneficio debemos á la munificencia de S. M.

ESPAÑA.

Ciudad Real 14 de mayo.

La junta criminal extraordinaria de esta ciudad ha condenado á la pena ordinaria de garrote á los nombrados Francisco Arias, natural de la Membrilla, Sebastian Sabido y Andres Arroyo, naturales de la villa de Santa Cruz de Mudela, y á Pablo Moreno, natural de Villarta, convencidos todos y confesos de robos en caminos, con fuerza armada. El primero, que ya habia sido sentenciado por el anterior gobierno y por los mismos delitos al presidio de Málaga, de donde al parecer se habia fugado, sufrió la pena de garrote el 9 de este mes; y los otros tres en la mañana del dia de hoy.

EN LA IMPRENTA REAL.

Madrid 28 de mayo.

El señor general Bigarré, comandante del distrito de Aranjuez, sorprendió el dia 23 en Yebes á la partida de Camilo, el qual escapó en camisa por los texados, á pesar de haber caído desde uno de ellos al patio de una casa. Dicese que está á la muerte de resultas de esta caída. Muchos hombres de su cuadrilla han sido acuchillados; y muchos caballos y armas han sido abandonados, y han caído en poder nuestro.

El señor general Bigarré cogió el mismo dia al Abuelo un rebaño de merinos que este último acababa de robar á un particular; y ademas le mató muchos hombres de la partida, cogiéndoles los caballos.

Habiendo reunido el Médico varias cuadrillas, atacó el dia 24 á la guarnicion de Aranjuez. El señor general Bigarré despues de haber dispuesto su infanteria en términos que pudiese defender el puente, las puertas y el cuartel, salió con 30 hombres de caballeria ligera y 50 de infanteria para atacar á las guerrillas que componian cerca de 600 hombres. Una sola carga bastó para obligarlas á retirar del pueblo.

Viendo el señor general Bigarré que el enemigo, á pesar de la pérdida que acababa de sufrir se rehacia en las alturas, se dirigió inmediatamente hacia aquel punto con su pequeña columna, la qual dispersó otra vez á las guerrillas sin necesidad de hacer grandes esfuerzos; pero la retaguardia de la partida del Médico fue acuchillada.

El señor Carabelle, edecan del general Bigarré, ha manifestado mucho valor en esta ocasion, pues en la última carga se mató en medio de los bergantes, y mató por su propia mano á muchos de ellos.

El señor general Bigarré elogia tambien á Mr. Valerie, oficial de caballeria ligera de S. M., y á Mr. Bernard, comandante de Aranjuez.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 28 DE MAYO DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	93
Cédulas hipotecarias.....	96
Certificaciones del tesoro público.....	78 1/2
Oro español contra plata.....	1 1/2

TEATROS.

En el del Príncipe, á las ocho de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada la Mogigata, y la opereta el Relox de madera.

En el de la Cruz, á las cinco de la tarde, se executará una farsa de estilo italiano titulada el Trifaldino español y Espiritada fingida, en la que hai máscaras, baile, magia, una aria nueva de coros, que cantará la señora Carlota Michelet, y minué escoces, bailado por dos niños: los actores representarán en varias lenguas extrangeras y de provincias del reino; se bailará el fandango, y se concluirá con el sainete de la Astucia estudiantina.